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問題疫苗流向27省區
四川再有幼嬰亡 奪命個案增至8宗

■昨日，北京市東城區東四五條幼兒園舉辦「國醫進校園」活
動，百餘名小朋友穿起白大褂，化身「國醫娃娃」，在「中醫
館」、「養生粥舖」等活動區講解食品營養搭配、為小夥伴搭
脈問診，頗有幾分小中醫的樣子。自今年9月起，東四五條幼
兒園逐步將中醫知識融入課堂，讓孩子們了解中華醫藥傳統文
化。 新華社
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四川新增個案注射的疫苗與廣東省近
日抽調145萬支疫苗均為北京天壇

公司生產。疑似造成嬰兒死亡的深圳康
泰公司乙肝疫苗在產品有效期內的共198
批次 44,030,686 支，相關產品銷售到 27
省(區、市) ，其中湖南 300 萬支、廣東
666萬支。目前，所有批次乙肝疫苗均已
被控制。

藥監局小組進駐康泰
通報還稱，國家食品藥品監督管理總局

的調查小組21日已進駐康泰，進行包括原
輔料、生產過程、生產環節、質量控制等
全面調查，並對當地疾控部門庫存產品進
行抽樣，送往中國食品藥品檢定研究院進
行檢驗，檢驗結果約20天後公佈。
此外，在疑似造成嬰兒死亡的深圳康泰

生物製品股份有限公司乙肝疫苗暫停使用
後，除深圳康泰外的國內5家乙肝疫苗生產
企業仍有2,500多萬人份經檢驗合格的乙肝
疫苗可供調撥使用，可以滿足供應。

具體結論還需屍檢
四川省眉山中鐵醫院前日發生一宗幼嬰

疑似接種乙肝疫苗死亡案例。嬰兒在21日
17時06分出生後，22日16時許接種了一針

乙肝疫苗，其後面色青紫，經搶救無效。
家屬指事發前幼子還能正常喝奶、啼哭，
沒想到會在接種疫苗後10多個小時就去世
了，因此懷疑孩子的死亡與接種乙肝疫苗
有關。院方則認為嬰孩致死與注射乙肝疫
苗無關，初步懷疑是窒息死亡，具體結論
還需屍檢之後才能做出。
根據家屬提供的《四川省新生兒首針乙

肝疫苗接種登記卡》顯示，幼子接種乙肝
疫苗生產單位為「北京天壇」，疫苗批
號：201105069-2。據眉山中鐵醫院院長劉
軍指，醫院共申領了600餘支由北京天壇生
物製品股份有限公司生產的重組乙型肝炎
疫苗(釀酒酵母)，仍有400餘支庫存。目
前，已有上百名幼嬰接種，均未發生異
常。深圳康泰被叫停其所有批次重組乙肝
疫苗後，廣東、山東、江蘇等地加大對北
京天壇一類乙肝疫苗的採購，廣東緊急調
配的145萬支北京天壇疫苗昨日已全部抵
達。
事隔一日，國內深圳康泰和北京天壇兩

大疫苗生產商相繼出事，引發社會廣泛質
疑。除上述兩企業外，國內涉足乙肝疫苗
生產的企業還包括華蘭生物、華北製藥
等。絕大多數原以為可以用上安全疫苗的
家長已開始對國產疫苗失去信心。

香港文匯報訊（記者 郭若溪 深圳報道）內地「問題

疫苗」事件愈演愈烈，湘川粵相繼發生疑似「疫苗奪

命」病例，正待叫停深圳康泰疫苗且國家相關部委已介

入調查之時，四川再度發生一起疑似「疫苗奪命」個

案。至此，內地疑似「疫苗奪命」已增至8宗。據國家

食藥監總局和國家衛計委昨日通報，深圳康泰的相關產

品已銷售至27省區。

內地行政訴訟法大修 解「民告官」困局
香港文匯報訊（記者 馬靜北京及綜合報道）中國內地行
政訴訟法23年來首次啟動大修。國家行政學院法學教研部
教授楊偉東表示，此次提出的修正草案針對多年來「民告
官」中存在的「立案難、審理難、執行難」三大困局，將此
前無限被放大的行政權力關進制度與法律的「籠子」裡，多
年來存在的「信訪不信法」之怪象也有望得以解決。
十二屆全國人大常委會第六次會議日前開始審議行政訴訟
法修正案草案，草案針對當前「民告官」存在問題做出相關
修改：拒不履行判決、裁定、調解書，社會影響惡劣的，可
以對這一行政機關直接負責的主管人員和其他直接責任人員
予以拘留；草案明確可以口頭起訴，法院不接訴狀可向上級
投訴；認為「紅頭文件」不合法公民可要求司法審查等。

首次修正釋積極信號
楊偉東表示，行政訴訟法首次修正釋放出積極信號，那就
是當局要將此前被無限放大的行政權力關進制度和法律的
「籠子」裡，要確保公眾權益得到保護。楊偉東認為，此次
草案提出的系列措施具體實在，集中針對「民告官」三大難

題。楊偉東說，此前最難的就是「民告官」，因為雙方不對
等，行政機關掌握優勢，許多民眾對訴訟失去希望，放棄訴
訟而採取相對容易的信訪渠道。楊偉東說，此次修改行政訴
訟法可以有效解決上述問題。楊偉東指出，當前只是對行政
訴訟法草案進行研討階段，是否起到實效還要看最終頒布的
修正案以及具體落實。楊偉東認為，在落實法規過程中，保
證司法獨立和公平公正最為重要，為此，還需要在具體訴訟
過程中確保法院審判獨立，不受行政機關干擾。

「打贏官司執行更難」
另據新華網報道，對老百姓來說，告官難，打贏官司執行更

難。北京大學憲法與行政法研究中心主任姜明安指，相對人好
不容易把官司打贏了，法院判決撤銷違法行政行為，或者責令
行政機關履行法定職責，賠償相對人損失等，行政機關就是不
執行判決，相對人雖然勝訴，但其耗費大量時間、財力從法院
獲得的一紙判決書只是一張無法兌現的空頭支票。姜明安認
為，因為拘留涉及公民人身自由，適用一定要非常慎重，能夠
採取其他措施保證執行的就盡量不要適用拘留。

■中國內地行政訴訟法23年來首次
啟動大修。 網上圖片

香港文匯報訊（記者 郭若溪 實習記者曹雄深
圳報道）深圳首宗人感染H7N9禽流感患者歐某病
情已得到控制，可自主呼吸以及與人進行溝通，患
者自稱發病前幾日曾經到過深圳南灣肉菜市場，且
曾經路過活雞檔。

意識清醒 但仍處危險期
目前患者還在密切觀察中，最快下個月底才可恢

復健康，其家屬也已被證明未感染禽流感。
深圳市第三人民醫院院長周伯平指，患者於13日

轉入該院，有重症肺炎和呼吸窘迫綜合症，需要呼
吸機的支持，意識清醒但是無法正常說話，並出現
了嚴重的細菌感染。當時患者痰裡的病毒已經轉
陰，只有胸水裡還有少量病毒，意味患者的傳染
性已經很低。其感染的細菌為「超級菌」，對抗生
素普遍耐藥。專家組通過醫藥公司緊急從香港購買

了美國生產的高級抗生素。
經過6天全力救治後，患者禽流感引起的重症肺炎

和呼吸衰竭有明顯的緩解，並引起的敗血症都有明顯
好轉，目前患者病情較穩定，已拔掉插管，停止使用
呼吸機，目前患者意識清醒，且能與人溝通。
周伯平表示，患者雖然病情有所好轉，但並沒有

脫離危險期。H7N9禽流感約有3成的死亡率，超
級細菌引發的敗血症死亡率也超過30%，因此專家
組將繼續加強對患者的治療，並預計患者最快也需
要一個月才能康復出院。患者家屬目前已被證明未
感染禽流感。

深首宗禽流患者 料下月底康復

香港文匯報訊（實習記者帥誠廣州報道）廣東粵港澳自貿
區方案已於本月中旬正式上報國務院，目前正在與高層進行
密切溝通。廣東參照已出台的中國（上海）自貿區總體方
案，在粵港澳自貿區政策方面進一步提出創新體制機制的思
路與措施。
自廣東啟動自貿區試點以來，申報方案經數次修改，區域

範圍由最開始的南沙新區部分區域到現在擴大為南沙全區和
橫琴、前海等區域。據相關材料顯示，粵港澳自貿區的全稱
為「粵港澳自由貿易園區」，功能定位為積極擴大服務業對
港澳開放，打造CEPA升級版和海關特殊監管區域升級版。
通過三年至五年的努力，將自貿園區建設成為投資貿易便
利，行政與法制透明規範的與港澳全面合作示範區和全國新
一輪改革開放實驗區。粵港澳自貿區的雛形說明，在開放程
度和創新設施上的力度均超越上海。材料提到在上海自貿區
的基礎上，圍繞將廣東省園區打造成為國際製造、國際物
流、國際貿易、國際維修、國際研發和國際結算等六大中心
的目標。

粵港澳自貿區方案已報國務院

香港文匯報訊（記者 李薇深圳報道）深圳金爾曼珠寶公
司9月份通過EMS郵政快遞向江蘇寄送一個含有千足金3,200
多克的包裹，誰知到貨驗收時，發現其中2,900多克（近3公
斤）黃金變成了一些鐵管。事主報案後，深圳警方展開偵
查，最終發現盜竊者居然是收包裹的快遞員王濱。而其盜竊
的目的，是為湊齊在深圳購房的首付。
據辦案的羅湖公安分局翠竹派出所民警詹警官指，案發後

針對貨物中轉發運流程核查，發現只有收件員王濱才有充足
的作案時間。警方發現王濱及其妻子李楠楠曾三次在一家珠
寶公司賣金，並將收入的18萬元直接轉入其購買房屋的賬號
中作為首付金。隨後，在李楠楠第四次賣金時，辦案組對其
兩人實施抓捕，當場在兩人家中搜出各類黃金首飾共計2.1千
克。對於犯罪事實，該兩人供認不諱。
EMS監管或存漏洞，據金爾曼珠寶公司工作人員張小姐

指，公司因業務需求，一直與EMS有合作，但從未料想到會
有這樣的情況發生。她指EMS是國企，認為很有保障，但事
實上他們的監管十分混亂。在案發後的3個月內，王濱還照
常為金爾曼珠寶公司收取含有黃金的包裹，而EMS公司顯然
未對員工的異常做出任何調查。

快遞員監守自盜近3公斤黃金

盜取黃金的快遞盜取黃金的快遞
員王濱員王濱。。桌上為桌上為
被盜黃金被盜黃金29002900多多
克克。。

本報記者本報記者 攝攝
■■國家食品藥品監督管理國家食品藥品監督管理
總局的調查組總局的調查組2121日已進日已進
駐深圳康泰駐深圳康泰。。 中新社中新社


